

Bientôt un premier village Alzheimer

Le 16 mars 2017 à 19h30 - par Emilie Cailleau

En 2019, la ville de Dax dans les Landes devrait accueillir 120 résidents touchés par la maladie d'Alzheimer.



"Le village landais Alzheimer" devrait bientôt voir le jour en 2019. 120 personnes atteintes de cette maladie neurodégénérative et autres apparentées, seront accueillies en son sein, quel que soit le stade d'évolution de la pathologie, dont dix patients de moins de 60 ans et 10 en accueil temporaire.

Le conseil départemental des Landes et l'Agence régionale de santé Aquitaine-Limousin-Poitou-Charentes sont à l'origine de ce projet unique en France, rendu public l'an dernier.

L'objectif de ce dispositif est de permettre une **prise en charge des patients** tout en leur permettant une qualité de vie dans un environnement sécurisé. Les 16 maisons et l'environnement seront adaptés à la réalité du quotidien avec la maladie : du paysage qui aidera au repérage spatio-temporel des patients jusqu'à l'architecture "adaptée aux personnes souffrant de troubles cognitifs avec des formes offrant une liberté de mouvement et de repérage, des couleurs attractives ou répulsives pour guider les résidents, des lumières adaptées", décrit le communiqué.

Un village pour que les résidents se sentent "comme chez eux"

Le lieu s'inscrit dans une **démarche d'accompagnement du patient** basée sur des approches non médicamenteuses et des activités thérapeutiques "permettant de préserver au mieux les capacités cognitives et pratiques des résidents" et faire en sorte que ceux-ci se sentent comme chez eux.

Il faudra attendre 2019 pour juger des résultats de ce projet puisque les travaux ont pris du retard.

[Voir l'image sur Twitter](#)

